
審議期間　９月１日～９月１８日（１８日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開議時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

　１　再開

　２　審議期間の決定

　３　会議録署名議員の指名

　４　諸般の報告

　　　　議会事務局長

　５　議案の上程

　　　　提案理由の説明　（市長）

　　　　予算・条例等内容説明（企画財政課長等）

　６　監査委員報告

　７　常任委員会委員の選任

　８　議会運営委員会委員の選任

  ９　散会

第２日 9 月 2 日 水 休 会

第３日 9 月 3 日 木 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで

第４日 9 月 4 日 金 〃

第５日 9 月 5 日 土 〃

第６日 9 月 6 日 日 〃

第７日 9 月 7 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問

第８日 9 月 8 日 火 〃 午前１０時 一般質問

第９日 9 月 9 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託

第１０日 9 月 10 日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会（予算審査）

午前  ９時 総務文教常任委員会

午後　１時 産業厚生常任委員会

第１２日 9 月 12 日 土 〃

第１３日 9 月 13 日 日 〃

第１４日 9 月 14 日 月 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）

第１５日 9 月 15 日 火 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会（決算審査）

第１６日 9 月 16 日 水 〃

第１７日 9 月 17 日 木 〃

　１　委員長報告

　２　質疑・討論

　３　採決

　４　議員派遣

　５　散会

第１１日 9 月 11 日 金 〃

午前１０時

金 本 会 議 午前１０時第１８日 9 月 18 日

平成２７年土佐清水市議会定例会９月会議　審議期間日程表

第１日 9 月 1 日 火 本 会 議



1

順位 質問者 答弁者

1 遍路道へのトイレの設置について

○ バイオトイレについて

○ 遍路道のトイレの現状

○ 遍路道にバイオトイレを設置しては

2 ドローンを地方創生の目玉にできないか

○ ドローンについて

○ ドローンの有効活用を検討してはどうか

○ 地方創生でドローン活用担当者を配置できないか

3 雨量観測計の増設について

○ 現在の雨量観測計設置状況は

○ 昨年の広島豪雨の教訓を生かして

○ 危機管理と水防を兼ねて増設を

1 枯葉剤２，４，５-Ｔについて

○ ２，４，５-Ｔの埋設状況と危険性について、どのように

認識しているか

○ 環境調査の必要性があると思うが、いかがですか

○ 県と協調して国に撤去等の要望活動をされてはいか

がですか

○ 市民の安心・安全環境の構築を図ってはいかがです

か

2 元気プロの雇用経費１，８５４万円の国への返還について

○ 契約外の雇用環境にあったと思われるが、いかがで

すか

○ 返還理由等について、どのような反省・検討をされま

したか

○ 役員報酬の一部を自主返納することにより損失分を

補填したとの報道があるが、全体の何％くらいですか

○ 議会への報告は早期にできませんでしたか

3 土佐食と元気プロのホールディングス化について

○ 土佐食と元気プロのホールディングス化が取りざたさ

れていますが、具体的内容は

○ 両社の賃金体系はどのようになる予定ですか

○ ホールディングス化された場合、市の監査を導入する

予定はありませんか

○ 学校給食も実施すると思いますが、食の安心・安全を

構築していただきたい

発言（一般質問）通告一覧表

平成２７年土佐清水市議会定例会９月会議

質　　問　　内　　容

市 長1

6番

森　一美　君

（一問一答）

環 境 課 長
危 機 管 理 課 長
生 涯 学 習 課 長
観 光 商 工 課 長
市 長

2

危 機 管 理 課 長

市 長

環 境 課 長

市 長

副 市 長

市 長

10番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

副 市 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 ㈱土佐清水元気プロジェクトの国庫補助金返還について

○ 該当事業名と金額について

○ 会社としてどのように判断をしていたか

○ 取締役会での協議は

○ 会社に与える今後の影響は

2 マイナンバー制度の導入について

○ 制度の内容説明について

○ 今後のスケジュールは

○ 市民への周知の実績

○ 個人情報の流出問題について

○ 導入に伴う経費について

○ 今後、マイナンバー制度の活用の見込みは

○ 住基ネットとの連携は

○ 市独自の活用は

○ 市民の対して更に制度の説明を

1 災害時等の危機管理対策について

○ 災害時の危険箇所への対策について

○ 住民への避難対策に関するガイドラインについて

○ 自主防災組織は、どのように活かされているのか

○ 防災減災対策への住民意識の向上について

○ 市庁舎の耐震補強対策について

○ 担当課長としての認識について

○ 庁内での防火防災の訓練の必要性について

2 マイナンバー制度について

○ マイナンバー法の施行に向けての市民への情報発信

について

○ 申請手続き等について

○ メリット等について

○ 個人情報の流出の危険性について

○ 法施行に伴い条例の制定について

○ 現在発行している住民基本台帳カードとの整合性に

ついて

○ 市民へのプライバシー保護の問題等、市としての対

策について

7番

小川　豊治　君

（一問一答）

4

3

8番

西原　強志　君

（一問一答）

市 民 課 長

市 長

市 長

市 民 課 長

市 長

危 機 管 理 課 長

総 務 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 住民基本条例について
○ 疑問点
・ なぜ住民基本条例が必要なのか
・ 「協働」は市民の責務か
・ 「自助・互助」と「住民自治」
・ 住民基本条例は最高規範か
○ 必要なこと
・ 「市民の権利」と「行政の責務」の規定
・ 「環境保全」の規定
・ 時間をかけた論議を

2 土佐食の情報公開について
○ 「決算報告書」と「収支予算書」について
・ 説明不足の書類
○ 土佐食の情報の公開について
・ 説明書類の改善と窓口担当
・ 議会と市民への積極的な説明を
○ 「決算報告書」に関して
・ 営業収支と役員報酬及び賞与の関係
・ 無駄を減らす経営努力を
○ 監査役について

3 メガソーラーの規制について
○ メガソーラーの建設に関して
・ メガソーラー問題の本質
○ 規制する条例の制定について
・ 規制は可能か、抑止効果は
○ 市長の基本姿勢について
・ 「経済活動の自由」と「人格権」

1 土佐清水市再生可能エネルギー発電設備設置指導要
綱について
○ 浦尻の事業者に対して市の対応は？
○ 住民の理解が得られないままの着工について
○ 計画初動段階での協議にしないと意味がないので

は？
○ 適用を受ける設置区域の面積を１，０００㎡以上にす

るべきでは？
○ 事業主体の本社を市内に置く項目を作っては？

2 再生可能エネルギー発電設備設置に関する条例の制定
について
○ 制定に向けての進捗状況は？
○ 制定の時期は？
○ 国への要望について
○ 内容について、市民の声を聴いてみては？

3 市斎場への道について
○ 過去３年間の市斎場利用者数は？
○ 市民から道路改修を求める声があるが、検討はしてい

ますか？
○ 南の河川側の改修をしてはどうか？
○ 市民生活において重要な道だと思うが？

4 第三セクターのホールディングス化について
○ ここに至った経緯は？
○ これを行うことによってどうなる？
○ 市長の考えは？

環 境 課 長

市 長

副 市 長

市 長

環 境 課 長

まちづくり対策課長

市 長

4番

前田　晃　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長

市 長

環 境 課 長

市 長

2番

岡本　詠　君

（一問一答）

市 長

市 長

5

6



4

順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 地方創生について

○ 住民座談会などの実施状況

○ 人口ビジョンについて

○ 総合戦略について

1 防災について

○ 市内にある橋梁の数は

・ その耐震性は

○ 海上からの物資輸送について

・ ホバークラフトが上陸できる浜は

○ 国道３２１号（爪白～益野間）について

○ 災害対策に関する事業実施計画はありますか

1 本市の財政状況について

○ 土佐清水市はお金持ち？それとも・・・

○ 今後の見通しについて

○ 議員報酬減額効果について

2 本市の移住政策について

○ これまでの実績について

○ 今後の取り組みについて

1 消防団員確保の推進について

○ 本市の消防団の現状を問う

○ 地域防災力の担い手として参画しやすい環境整備を

・ 消防団本部付女性部の状況

・ 「機能別消防団」の導入を図ったらどうか

・ ガンバレ消防団応援事業所制度の導入を

・ 消防団１日体験プログラムの実施

○ 消防団員の処遇改善について

2 道路交通法改正に伴う自転車マナー等の向上について

○ 改正のポイントは

○ 本市ではどのような取り組みを考えているか

○ 他自治体の取り組み事例を参考に

1 「中高生みらい議会」、あっぱれ！

○ ご感想は

○ 今後の対応は

2 日本遺産登録「四国遍路」

～回遊型巡礼路と独自の巡礼文化～

3 今さら「万次郎」

○ 新たなる評価が

○ ＮＨＫ「大河ドラマ」はどうなる

4 泥谷市長御一行様　日伯慰霊の旅、お疲れさま

○ 期するものは

○ 後世に何を伝えるか

教育センター所長

市 長

5番

浅尾　公厚　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長
観 光 商 工 課 長
副 市 長
市 長

8

10

11番

仲田　強　君

（一問一答）

消 防 長

総 務 課 長
学 校 教 育 課 長
教 育 長
市 長

まちづくり対策課長

危 機 管 理 課 長

農 林 水 産 課 長

7

9

副 市 長
市 長

市 長

11

12番

武藤　清　君

（一問一答）

教 育 長

市 長

1番

田中耕之郎　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長

副 市 長

市 長

企 画 財 政 課 長

市 長

3番

細川　博史　君

（一問一答）
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